

Denominación: Instituto Argentino de Recursos Hídricos

Número de Registro en la I.G.J. 354137

INSTITUTO ARGENTINO DE RECURSOS HÍDRICOS

MEMORIA 1º de abril 2022-31 de marzo 2023

Proyecto "Diálogos sobre agua y desarrollo sostenible". En el marco de este proyecto, realizado con el apoyo de la Fundación Príncipe Alberto II de Mónaco, se avanzó con el trabajo de redacción, edición y diseño de los documentos y en la realización de los webinarios.

El capítulo 2, común a todos los documentos, fue complementado con mayor información relativa a los recursos hídricos, siguiendo la sugerencia de Silvia Rafaelli y María Josefa Fioriti.

Producción agropecuaria: el capítulo 3 del documento fue revisado por miembros de la Comisión Directiva, que hicieron valiosos aportes y comentarios que dieron origen a algunas modificaciones al mismo. También se finalizó el proceso de diseño del documento completo y se tramitó el ISBN.

Producción no convencional de hidrocarburos: se actualizaron los dos capítulos introductorios; el Capítulo 1, Aspectos Generales y el Capítulo 2 dedicado a los Objetivos del Desarrollo Sostenible (ODS). Se terminó la primera versión de la edición del documento, que fue revisado por Rubén Rujana y se inició el proceso de diseño.

Como parte de la edición de los documentos se trabajó en la coordinación del contenido de los documentos sobre Producción minera y Aprovechamientos hidráulicos de propósito múltiple para que sean similares a los dos documentos ya editados y se continuó con su redacción.

Para presentar el documento de *Producción agropecuaria*, como hito inicial de su publicación, se comenzó a organizar un webinario que también aborde un Diálogo sobre la agricultura actual y la agroecológica, que se realizará en abril de 2023.

Webinario "Argentina, Avances y desafíos en las metas del ODS 6". Fue organizado por el IARH conjuntamente con el Foro Argentino del Agua (FADA), con el patrocinio de Global Water Partnership Sudamérica. Se realizó el 22 de noviembre de 2022 y contó con más de 60 participantes. El webinario está a disposición en el canal de YouTube del Instituto.

Primer Foro Internacional en español. Más allá de las Fronteras Idiomáticas. Equidad, Diversidad e Inclusión: Hacer Progresar a Todos. Por iniciativa de Silvia Rafaelli, el Presidente del IARH, Víctor Pochat participó en la Conversación sobre Inversión de Impacto: La Financiación de Soluciones Basadas en la Ciencia es la Solución Sostenible, que la Royal Academy of Science International Trust (RASIT) desarrolló el 9 de setiembre virtualmente desde la sede las Naciones Unidas.

Conversatorio: Gestión Sostenible del Agua. Participación y Conflicto. El 24 de noviembre, el Presidente del IARH, Víctor Pochat, participó en este Conversatorio organizado por la Cátedra UNESCO Agua y Educación para el Desarrollo Sostenible, la Facultad de Ingeniería y Ciencias Hídricas el Instituto de Estudios Avanzados del Litoral (los dos últimos de la Universidad Nacional del Litoral) y Arg Cap Net, con modalidad híbrida.



Atlas de bolsillo: Argentina, el agua. En el mes de octubre Ana Mugetti y María Josefa Fioriti presentaron el Atlas de Bolsillo en las V Jornadas de Agua y Educación, organizadas por el COHIFE y la provincia de La Rioja.

Sesión académica "Próxima Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Agua 2023. Antecedentes relevantes: Conferencia de Mar del Plata, Perspectivas". La Sesión fue organizada por el IARH conjuntamente con el Comité de Estudios Ambientales y Desarrollo Humano del Consejo Argentino para las Relaciones Internacionales (CARI). Se realizó el 9 de marzo de 2023, con modalidad híbrida. Fue moderada por María Esther Bondanza.

Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Agua 2023.

En agosto, las Naciones Unidas aceptaron la acreditación especial del IARH cuyo propósito fue poder participar de las reuniones preparatorias y de la Conferencia. El IARH participó en forma virtual en una consulta de partes interesadas (24 de octubre) y de la reunión preparatoria del 25 de octubre 2022.

El 12 de marzo 2023, el Instituto remitió su compromiso para la agenda del agua: "IARH se compromete a culminar al 2025 el proyecto en curso "Diálogos sobre Agua y Desarrollo Sostenible" entre diferentes actores que trabajan en las áreas social, ambiental y económica de importantes actividades productivas de Argentina, buscando acuerdos para su desarrollo sostenible".

La Conferencia se realizó en la sede de las Naciones Unidas en Nueva York, entre el 22 y el 24 de marzo de 2023. Silvia Rafaelli participó de la Conferencia en representación del IARH de manera presencial y Ana Mugetti, María Josefa Fioriti, Federico Horne y Víctor Pochat participaron en forma virtual.

Silvia Rafaelli y Federico Scuka compartieron información de la Conferencia en la página web del IARH.

Página web IARH. Luego de la revisión de los miembros de la Comisión Directiva, la nueva página web, fue habilitada en el mes de mayo de 2022. Federico Scuka, a cargo de la página web, ha remitido semanalmente un correo a los socios con el listado de informaciones que se comparten en la página web, con el propósito de promover que se visite el sitio.

Encuestas a los socios. Durante los meses de mayo a noviembre 2022 se trabajó en el diseño de una encuesta con el objeto de conocer la opinión de los socios sobre diversos temas. Esta tarea fue realizada por Patricia López con la colaboración de Federico Scuka.

Red Argentina de Capacitación y Fortalecimiento en Gestión Integrada de los Recursos Hídricos (Arg Cap-Net). El 28 de junio de 2022 se celebró la Asamblea de Arg Cap-Net, con la participación de Mónica Gabay, en representación del Instituto. Se renovaron las autoridades y el IARH fue elegido para formar parte del Comité Directivo.

El 24 y 25 de noviembre Arg Cap-Net realizó un evento para festejar los 20 años de su creación, con la asistencia de Ana Mugetti y María Josefa Fioriti, en representación del IARH.

Foro Argentino del Agua (FAdA). El IARH sigue formando parte de esta Red. María Josefa Fioriti, Vicepresidente del IARH, continúa como coordinadora ad-honorem. Las representantes del IARH participaron de la Reunión Anual de Miembros de GWP, que tuvo lugar el 25 de mayo de 2022.



Días Mundial y Nacional del Agua (22 y 31 de marzo). Como es habitual, el IARH realizó un saludo por ambas fechas utilizando la gráfica elaborada en el marco del proyecto "Diálogos sobre el agua y desarrollo sostenible".

Redes sociales. Se mantiene activas las redes sociales LinkedIn, Instagram, Facebook y YouTube.